



## **Kolektiba Colombia denuncia la escalada de violencia que están sufriendo los defensores y defensoras de derechos humanos en el país**

Con ocasión del 6 de marzo, Día de la Dignidad de las Víctimas de Crímenes de Estado, las organizaciones que integran la Kolektiba Colombia (CEAR-Euskadi, Paz con Dignidad, Paz y Solidaridad-Euskadi y Posada de los Abrazos), quieren mostrar su apoyo y solidaridad con el Movimiento Nacional de Víctimas de Crímenes de Estado (MOVICE). Denuncian los graves ataques y amenazas sufridas por sus integrantes durante los últimos meses y la escalada de violencia que están sufriendo los defensores y defensoras de derechos humanos en todo el país.

A esta red de organizaciones le preocupa especialmente la situación de los compañeros y compañeras del MOVICE en Sucre y el Magdalena Medio.

La Kolektiba Colombia mantiene una estrecha relación con el MOVICE en Sucre, pues uno de sus integrantes estuvo acogido en el **Programa Vasco de Protección Temporal para Defensores y Defensoras de Derechos Humanos**. Además, la I Delegación Vasca de Observación y seguimiento de la Situación de los Derechos Humanos en Colombia mantuvo reuniones con los integrantes del movimiento y con los campesinos y campesinas de los Montes de María y otras zonas de Sucre.

### MOVICE Sucre

El 12 de febrero, en Sincelejo, la hija de un miembro del movimiento encontró un papel que alguien había deslizado por debajo de la puerta de su casa y en el que se amenazaba de muerte a varios integrantes del MOVICE. Era la copia impresa de un mensaje de correo electrónico enviado el 9 de diciembre de 2011 firmado por el grupo paramilitar 'Águilas Negras'. En la lista se señala a Ingrid Vergara, Juan David Díaz, Adolfo Verbel, Verónica Montaña, Adil Melendres, Jorge Velasquez, Malena Martínez, Candelaria Barrios, Adriana Porras e Iván Cepeda, este último miembro del Congreso colombiano.

La amenaza de muerte se recibió unos días después de que el MOVICE Sucre organizara una reunión con los campesinos de la zona de Montes de María para hablar sobre la difícil situación de los derechos humanos y los problemas relativos a la tierra. Los miembros de MOVICE Sucre han estado haciendo campaña en favor de la restitución de las tierras que fueron objeto de apropiación indebida.

### MOVICE Magdalena Medio

Desde el 19 de febrero, varias integrantes han sufrido una serie de graves agresiones:

- Secuestro y agresiones físicas a Yeidy Rojas, miembro de la Junta Directiva de la Asociación Regional de Víctimas del Magdalena Medio (ASORVIMM). Esta agresión, que se mantuvo durante dos días, iba en realidad dirigida contra Lilia Peña, presidenta de ASORVIMM y líder del MOVICE.
- Amenazas por parte de hombres armados, persecuciones en moto y llamadas telefónicas atemorizantes contra Bernardina Bermúdez, Lilia Peña; Melkin Castrillón (hijo de Lilia e integrante de ASORVIMM), Claudia Bermúdez (nuera de Lilia) y Erika Castrillón (hija de Lilia e integrante de ASORVIMM). Las amenazas tenían como objetivo que estas personas salieran de Barrancabermeja en 24 horas.
- Una amenaza escrita y firmada por el Comité Central Comando Antirrestitución, que fue dejada junto a una bala, contra Luz Elsie Almanza Suárez, coordinadora regional de la Asociación de Familiares de Desaparecidos (ASFADDES) e integrante del MOVICE en el Magdalena Medio en donde se le advertía que tenía 12 horas para abandonar la ciudad.

Estos hechos han llevado a Luz Elsie Almanza a desplazarse de Barrancabermeja, y ha obligado a Lilia Peña, Melkin Castrillón y Claudia Bermúdez, Bernardina Bermúdez y Erika Castrillón a un desplazamiento intraurbano con sus familias, sin ningún tipo de apoyo institucional. Los días 25 y 26 de febrero ASORVIMM se acercó a la Fiscalía para denunciar las amenazas y no logró que se recibiera su denuncia ninguno de los dos días.

Ante estos hechos, las organizaciones de la Kolektiba Colombia:

- Instamos a las autoridades a garantizar la vida y seguridad de las personas mencionadas y a ordenar, de forma urgente, investigaciones exhaustivas e imparciales sobre las amenazas de muerte recibidas por miembros de MOVICE, a hacer públicos sus resultados y a llevar a los responsables ante la justicia.
- Exigimos que se reivindique la labor en defensa de los derechos humanos del MOVICE y reiteramos nuestra preocupación por las graves amenazas que están padeciendo las organizaciones de derechos humanos en todo el territorio.